
羅冠聰拒溝通 政界批漠視選民
刻意與港府及中央「打對台」公帑推所謂「自決」害市民福祉
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Poki Chan︰黃台仰城府之深
令人好心寒（。）

Asura Wong︰「教主」好
人，照顧後輩。反骨仔利益當
前，紛紛現形。

John Tam︰I told u so（我說
過了）……黃台仰先係 king
maker（造王者），梁天琦只
係puppet （傀儡）×頭。

Jim Yiu︰反骨民主前線-反民
前。

Terry Cheung︰我終於明白點
解「本民前」同「青年新政」
咁friend（友好）啦，根本佢
地（哋）就係AB臥底隊嚟消
滅毓民同「熱血公民」。

Trixia Pat︰人一面對利誘就會
變，梁天琦系（喺）2月競選
期間已經同「青政」咁close
（親近），呢次完全企埋去
（，）「青政」同「本民前」

就無謂再撐。

Zilo Mok︰一隻二隻利字行
頭，視「道義」同「誠信」為
老餅價值觀，為利益結成朋黨
圍威喂，爭上位先最重要，陳
雅明如是，馮敬恩如是，黃台
仰如是，梁天琦如是，……諗
住點樣踩住班老鬼上，抽夠水
就大腳一伸。

Sam Cheung︰見到「熱血」
同「本民前」兩班人搞成咁，
最難過係我地（哋）當日新東
補選支持你地（哋）兩派既
（嘅）人。究竟我撐「本民
前」係岩（啱）定係錯？我同
屋企人分別投「熱血」同「青
政」係唔係白痴？究竟到依
（呢）個時候，有乜野（嘢）
我地（哋）仲可以相信？好混
亂同迷茫。

資料來源︰facebook 製表︰甘瑜

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一
屆立法會選舉曲終人散，不少年輕、無
往績的候選人僅靠名氣一擊即中，成功
當選。今年2月初一嚐立法會議員滋味
的公民黨楊岳橋成功連任，他昨日接受
電台訪問時似有所指地稱，政治人不能
只靠一時名氣，還需要做好地區服務。
楊岳橋自選舉開始一直民調領先，選

舉後期更聯同勢危的「人民力量」陳志
全、工黨張超雄等一起拉票，成功「保

送」兩人入局，有指他是為了「還（補
選時的）票債」。楊岳橋昨日接受電台
訪問時無正面回應，只稱此舉是要顯示
傳統反對派之間有合作和良性互動空
間，又分析是次當選是因為新界東補選
後選民仍然對他有印象，有新鮮感云
云。
被問及他未來會否擔任「牽頭角

色」，連結議會內「非建制力量」，楊
岳橋稱，即使政治路線不一，但相信面

對重大議題時，例如特區政府施政問題
等，相信大家有合作空間。他認為，現
階段要求甚至「強迫」新當選議員與傳
統反對派合作不公道，自己會加強與接
觸和溝通，增加互信，再談合作。

「單人黨」工黨張超雄認打擊大
接受同一節目訪問的張超雄稱，自己

選前滾動民調一直落後，令選舉期間
「由頭驚到尾」。被問及工黨議席由4
席變成「單人黨」，他坦言對該黨打擊
很大，但不清楚「雷動計劃」對他們的

選情有多大影響，必須認真檢討、反
思。
另外，被問及坊間熱議新一屆立法

會主席人選，新民黨主席葉劉淑儀、
經民聯主席梁君彥、九龍東當選者謝
偉俊等被不同人「點名」。楊岳橋
稱，目前評論由誰出任新主席言之尚
早，自己暫未了解他們對拉布、執行
議事規則等方面的看法，若只根據他
們過往言論去判斷，是不負責任的。
工黨張超雄則稱，3人風格不同，誰做
主席分別不大。

楊岳橋：從政需做好地區服務

香港文匯報訊（記者 甘瑜）是次立法會
換屆選舉投票前夕，反對派多名候選人突然
集體棄選，「過票」保送個別候選者進入議
會。候任立法會區議會（第二）功能界別議
員、民建聯副主席周浩鼎昨日接受電台訪問
時批評，這種做法「打茅波」，不少街坊認
為棄選者不負責任，隨時背棄對選民的承
諾。他又認為，是次自己當選，反映選民希
望香港社會有穩定力量，而不是搞亂香港、
拉布流會、叫人下台。

投票各有想法非單一原因
民主黨「超區」候選人鄺俊宇當選後，
聲言這反映市民「反梁（振英特首）」，
節目主持人隨即簡單把問題「對立」處
理，問周浩鼎當選是否代表「挺梁」。周
浩鼎則指，選民作出抉擇時持有自己想法
和判斷，並非因為單一原因投票，「投給
『泛民』也有很多原因，不一定是全部都
要梁振英下台，不是單一原因。雖然他們
可能很想用這個議題，但每位選民心中有
數，有他們的考慮。」
他認為，應該對特首梁振英評價客觀公
道一點：可以質疑他和「泛民」溝通不
足，但也應該對其民生工作予以肯定。

周浩鼎分析，選民投給自己，主要是希望香港社會
有穩定力量，又指在拉票過程中，不少支持者都說現
在議會太亂，對拉布、流會情況不滿，也對反對派部
分議員突然背棄承諾棄選感到不滿，「引起很大反
彈，他們會叫我們加油，希望有負責任的議員在裡面
（立法會）。」

可惜王國興未能當選
對於工聯會王國興參選區議會（第二）功能界別未能

當選，周浩鼎坦言感到可惜，但選舉有不確定性。他表
示，王國興是其戰友，大家互相扶持，同時根據自己的
政黨有不同拉票方式，「工聯會有其支持者，我們拉票
時遇到街坊說自己是工聯會支持者時，也是鼓勵他們投
票予王國興，很可惜最後差一點（就可進入議會）。」
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由「普羅政治學
苑」黃毓民扶植的
「本土民主前線」，
寧願幫「青年新政」
助選，也不幫「熱普

城」，最終「熱普城」在是次立法會選舉
幾乎全軍盡墨。落選港島區議席的「熱血
公民」鄭錦滿，昨日就在facebook上直言
自己「nothing to lose （沒有東西可
輸）」，爆大鑊與「本民前」黃台仰同歸
於盡。他稱，黃台仰在他的建議下，落難
時得黃毓民扶助主持網台節目，但竟在背
後一直「散播謠言」抹黑「熱普城」，並
說「為梁天琦感到可憐」。眾人紛紛留言
譴責「黃台仰城府之深令人好心寒」，並
攻擊「本民前」與其朋黨「青政」都是臥
底，旨在消滅「熱普城」。
鄭錦滿昨日凌晨在fb發表千字文，以
《教主對唔住……》為題，講述黃台仰
與「熱普城」的恩怨，大派花生。他
稱，黃台仰在其建議下，獲「教主」黃
毓民支持，讓他在「黃金時段」主持節
目，更因為知道黃與自己有官司纏身，
推出「月費計劃」幫助他們。之後，黃
台仰因與在違法「佔領」裡被視為「篤
灰左膠村長」黃浩銘合照引發「關公災
難」，大家亦無與他割席。
鄭錦滿稱，雖然如此，但「黃台仰一

直散播謠言，包括『陳雲係共產黨』、

『熱血公民資金來源有問題』，以及講
教主家事，實在忍無可忍。我無法接受
教主前教主後嘅人喺背後講咁多是非，
造謠生事。」不過，他稱梁天琦並無參
與其中，而黃毓民則「寬宏大量」，
「明知有人背後咁講都繼續撐。」
他稱對自己「有份害咗教主，我覺得好

慚愧」，又不點名向黃台仰隔空叫陣說︰
「講得出就唔怕認，聽過就唔怕講返出唻
（嚟）。……I've got nothing to lose any-
more，要搞我就放馬過來！」一眾「熱普
城」支持者當然加入力踩「本民前」，並
對黃毓民「養狗被咬」感到「心痛」。

黃洋達爆陳雅明 糧照出無做事
黃洋達在fb講述另一宗黃毓民養狗被

咬的事。他稱，《學苑》前副總編輯陳
雅明曾向黃毓民求職，希望「邊做助理
邊寫作」，但最終糧照出，事無做，約
滿離開後就開始單打，現在更因為其
「假『港獨』朋友當選，可以提供助理
崗位，於是，正式向陳雲開火。」
不過，陳雅明就以千字文還擊，稱

「黃洋達的說法根本完全扭曲事實」，
並寸嘴說︰「我又怎會想到為了每月
7,000元人工被抹黑攻擊呢？」激進派私
下有多少利益交換，局外人好難明，但
你哋樂意派花生，當然都有唔少人樂意
食。 ■記者 甘瑜

稱黃台仰抹黑滅「城」鄭錦滿批反骨
「熱普城」粉絲怒轟反骨仔&1&1����

■周浩鼎

多名激進「本土」勢力當選者，以至傳統
反對派中的民主黨，均稱不會與特首溝

通。羅冠聰昨日接受電台訪問時稱，自己日
前已接獲特首辦助理邀請他出席與特首的飯
局，但他已拒絕，「梁振英過去4年管治
中，與『公民社會』沒有良性互動，只會
『打壓公民社會』。就算我應約見面，他也
不會因此而改變任何決定。禮節性會面沒有
任何意義，就算一群人去也不參與。……其
他職級官員邀請的話，再睇一睇。」

聲稱港議員無必要內地見京官
被問及梁振英承諾會盡快安排新任立法會
議員到內地考察，羅冠聰稱：「去唔去到都
成問題，因為我的回鄉證在兩年前（違法
『佔領』期間）已被吊銷」，就算當局發出
臨時通行證，自己也未必會出席，「我是香
港的議員，應該為香港人事務負責，無必要
到內地見京官，……加上過去經驗，都是參
加國情班及可知去邊觀光，對我來說都是沒
有意義的。」
羅冠聰更聲言，上任後會積極推動所謂
「公投自決」，「就是趁明年特首選舉，3月
啟動如上次622『民間公投』一樣，除了讓市
民表態想誰做特首、拉梁振英下台之外，更
想市民習慣『公投』方式，以後可以就香港
前途，即2047年後『自決權』表態，為『自
決運動』打下基礎」，長遠更希望4年任期
內訂立所謂的「香港約章」。

盧文端：非真心為選民着想
中國和平統一促進會香港總會理事長、全

國政協外事委員會副主任盧文端昨日接受本
報訪問時批評，羅冠聰並非真心為選民着
想，只是想以公帑資助他繼續推動所謂的
「自決」。

陳勇：向選民開「空頭支票」

港區全國人大代表陳勇批評，羅冠聰推動
的所謂「公投自決」違反香港基本法，向選
民開「空頭支票」。

王敏剛籲增議政力勿做「打手」
港區全國人大代表王敏剛指，立法會議

員須宣誓擁護香港基本法，效忠香港特別
行政區，羅冠聰根本不適宜擔任議員，並
勸喻各「被外國勢力於背後捧出來」的、
少不更事的年輕議員應當「好自為之」，
要增強議政能力，而非只做他人的「打
手」，否則將如工黨李卓人般，終有被唾
棄的一天。

葛珮帆批毫不認識議員職責
民建聯立法會議員葛珮帆批評，羅冠聰的

說法反映他對立法會議員職責一點認識都沒
有，只懂得繼續搞事、搗亂，令人擔憂立法
會未來4年將更混亂，民生、經濟事務無法
開展。

郭偉強嘆「本土」不專注改善民生
工聯會議員郭偉強也指，多名激進「本土」

勢力當選者都擺出與特區政府對抗的態度，而
非專注如何改善民生，令人感到可惜。

姚思榮：青年勿關溝通之門
立法會旅遊界議員姚思榮強調，在「一國
兩制」憲制框架下，身為立法會議員應該認
識國家發展，與中央官員交流，身為年輕人
更不應關上溝通之門，否則只會令自己更封
閉、狹隘。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年立法會選舉結果出爐後，特首梁振英主動伸出友誼之手，聯絡各

當選議員期望加強溝通，共同為改善社會民生而努力，更承諾願安排全體立法會議員與中央官員會面。

不過，多名激進「本土」勢力當選者均拒絕溝通。在港島區當選的「香港眾志」主席羅冠聰昨日聲稱，

不會見特首也不會「見京官」，更聲言上任後會推動「公投自決」。香港政界中人批評，這些激進「本

土」勢力當選後即漠視選民，刻意與特區政府以至中央「打對台」，以公帑推動他們的所謂「自決」，

損害的是全香港市民福祉。他們期望，既然已當選議員，就應該為民着想，思考香港市民最想要的是什

麼。 （尚有選舉相關新聞刊A10版）

儘管當選成為立法會
議員，已非「廢青」，
但有些惡習就是難改。
在立法會選舉港島區當
選的「香港眾志」主席

羅冠聰，昨日接受香港電台直播節目
訪問時遲到15分鐘，被主持人暗寸
道：「議員準時出席會議十分重要。
議員沒有時間觀念，分分鐘『流會』
收場」。羅僅稱「路上很塞車」，日
後一定注意云云。
「眾志」中人早在「雙學」時代已

屢屢遲到，反映的是對他人的不尊
重。違法「佔領」後，被指為「佔
領」幕後黑手的壹傳媒集團創辦人黎
智英，就向包括羅冠聰在內的「雙
學」中人開火，「開會永遠遲到，唔
係遲到兩分鐘，係成個鐘、個半鐘。
佢哋開會就叫人即刻嚟，嚟齊佢哋先
出嚟。」

黃之鋒林朗彥同樣遲到成癮
「眾志」秘書長黃之鋒同樣遲到成

癮。他此前因衝擊政府總部前地，今
年3月出席聆訊時，竟遲到近半小時而
被裁判官當庭訓斥。翌日他接受電台
訪問時，再遲到足足一小時，被主持
在大氣電波中「公開譴責」。姍姍來
遲的他只好「認衰」致歉。
所謂「近墨者黑」，協助「眾志」

開展選舉工程的「學民思潮」前召集
人林朗彥，早前被控非法集結罪成被
判處80小時社會服務令，但他執行社
會服務令期間不接電話、失約、遲大
到，更在工作期間不知所終，令感化
官「頂唔順」，裁判官其後將其還
柙，更一度考慮是否應判處即時監
禁。最後，裁判官最終決定給予機
會，判處林繼續完成社會服務令，成
功甩身。 ■記者 鄭治祖

電台主持斥無時間觀念 隨時「流會」

�� ��■羅冠聰揚言不見特首不見「京官」，卻曾「借洋自重」。圖為羅（右）出席加拿大香港政
改狀況聽證會。左為前駐華大使館顧問Charles Burton。 資料圖片

■姚思榮 資料圖片■郭偉強 資料圖片■葛珮帆 資料圖片

■陳勇 資料圖片 ■王敏剛 資料圖片■盧文端 資料圖片


